

Chapitre I. — Un jour de fête, ayant invité à un festin les fidèles de sa tribu, il quitta le repas pour ensevelir un mort qu'il enterra la nuit suivante. Ses voisins lui firent des remontrances sur les dangers auxquels il s'exposait ; mais Tobie, sans tenir compte de ces considérations, continua à ensevelir ceux de sa nation qui avaient été tués sur les voies publiques par les Ninivites. Un jour, fatigué de sa pleuse besogne, il se coucha le long d'une muraille et il lui tomba dans les yeux des ordures d'hirondelle qui le rendirent aveugle. Dans cette nouvelle épreuve, il déploya une patience et une résignation inaltérables, que ne purent ébranler ni les reproches de sa femme, ni ceux de ses amis qui lui demandèrent ironiquement où était le fruit de toutes les œuvres de miséricorde qu'il avait faites.

Chapitre III. — Alors voyant qu'il ne pouvait plus servir à rien au monde, et qu'il devenait à charge à lui-même, Tobie s'adressa à Dieu, implora sa miséricorde, et le pria de le retirer de cette vie. Dans le même temps Sara, fille de Raguel, qui avait épousé les uns après les autres sept maris que le démon avait tués, la nuit des noces, fut outragée par une servante de son père qui l'appela meurtrière de ses maris. Sara se prosterna devant Dieu, et pendant trois jours, dans le jeûne et la prière, comme Tobie, elle conjura le Seigneur de la délivrer de l'opprobre qui l'accablait. La prière de Tobie et celle de Sara furent exaucées et Dieu envoya à leur secours l'ange Raphaël.